



T +33(0)388412560

[www.coe.int](http://www.coe.int)

[pressunit@coe.int](mailto:pressunit@coe.int)

Réf. DC 182(2015)

## **Les réfugiés et les migrants en Europe ont besoin d'une protection et leurs droits fondamentaux doivent être respectés**

### ***Déclaration commune HCR/Conseil de l'Europe pour célébrer la Journée internationale des droits de l'homme le 10 décembre***

<https://go.coe.int/4FvxS>

Strasbourg, 09.12.2015 – A la veille de la Journée internationale des droits de l'homme, le Haut-Commissaire de l'ONU pour les réfugiés et le Secrétaire Général du Conseil de l'Europe, qui rassemble 47 pays, ont exhorté les Etats européens à honorer leurs engagements internationaux et garantir les droits fondamentaux des réfugiés et des migrants. Ils ont également appelé les gouvernements, la société civile et les professionnels des médias à accroître leurs efforts pour lutter contre le racisme et la xénophobie, qui peuvent nuire au soutien en faveur de l'asile et de la protection.

« C'est le plus important mouvement de réfugiés et de migrants que l'Europe ait connu depuis des décennies, et le seul moyen d'y faire face de manière efficace est que les pays européens agissent ensemble », a déclaré le Haut-Commissaire António Guterres. « Le droit d'asile est non seulement reconnu par le droit international, mais la protection des personnes qui fuient les conflits et les persécutions est aussi l'une des valeurs fondamentales du projet européen. La mobilisation impressionnante de la société civile pour accueillir les réfugiés et les nombreuses voix qui s'élèvent contre la recrudescence de l'intolérance et de la xénophobie ont montré l'écho que rencontraient ces principes. »

« Dès que quelqu'un met le pied sur notre continent, il jouit des mêmes droits fondamentaux que n'importe qui d'autre en Europe, tels qu'ils sont garantis par la Convention européenne des droits de l'homme », a déclaré le Secrétaire Général du Conseil de l'Europe, Thorbjørn Jagland. « La Cour européenne des droits de l'homme de Strasbourg a été très claire à ce sujet. Nos 47 Etats membres ont la responsabilité juridique de traiter chacun individuellement et d'évaluer les situations au cas par cas ».

Environ 900 000 personnes sont arrivées en Europe par la Méditerranée en 2015, soit plus de quatre fois plus que l'année dernière. La majorité d'entre elles sont originaires de Syrie, d'Afghanistan et Irak. Le HCR continue de défendre une approche européenne commune de la situation, de renforcer la capacité d'accueil et de permettre un véritable filtrage des nouveaux arrivants afin d'identifier ceux qui pourraient avoir besoin de protection.

#### **Liens :**

- [Observations](#) d'António Guterres, Haut-Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés, lors de la réunion de l'Assemblée générale de l'ONU consacrée aux tragédies maritimes en Méditerranée – New York, 20 novembre 2015
- Portail de données HCR – [Refugees and migrants emergency response in the Mediterranean and in Europe](#)
- Plan d'équipement du HCR contre les conditions hivernales dans le cadre de la crise des réfugiés en Europe ([UNHCR Winterization Plan for the Refugee Crisis in Europe](#))
- [Conseils](#) du Secrétaire Général aux Etats membres sur le traitement à réserver aux migrants et aux demandeurs d'asile conformément aux normes du Conseil de l'Europe
- [Déclaration](#) de la Commission européenne contre le racisme et l'intolérance (ECRI) de juin 2015 sur la crise humanitaire actuelle en Méditerranée
- [Fiche thématique](#) de la Cour européenne des droits de l'homme sur les expulsions collectives d'étrangers.

#### **Contacts :**

##### UNHCR

à Strasbourg: Gert Westerveen, Tél. +33 3 8841 2869

à Genève: William Spindler, Tél. +41 79 217 3011 and Karin de Gruijl, Tél. +41 79 255 9213

à Bruxelles: Michele Poletto, Tél. +32 2 627 59 52

##### Conseil de l'Europe

à Strasbourg: Daniel Höltgen, Porte-parole du Secrétaire Général, Tél. +33 6 68 29 87 51

à Bruxelles: Andrew Cutting, Porte-parole/Attaché de presse, Tél. +32 485 217 202

